



CTSD du jeudi 8 septembre 2022

*Déclaration liminaire de la FSU26*



Monsieur l'Inspecteur d'Académie,

Nous nous réunissons aujourd'hui, quelques jours après la rentrée scolaire, pour des mesures d'ajustement dans les écoles drômoises et pour discuter du bilan social du Premier Degré.

Le contexte est un peu particulier : il s'agit de la première rentrée d'un nouveau Ministre de l'Éducation Nationale, après cinq années particulièrement difficiles. Le Ministre a changé, le ton également, et c'est un progrès, mais force est de constater que la politique éducative de la Nation n'est absolument pas remise en cause. Elle demeure outrancièrement ultra-libérale et poursuit la casse du Service Public d'Éducation.

Au-delà du bilan social présenté, nous aimerions évoquer la rentrée sociale dans notre secteur et notre département.

Si la catastrophe semble avoir été évitée dans le Premier Degré drômois, la situation est loin d'être optimale. Cette séance permettra de faire le point.

Mais ce n'est malheureusement pas le cas dans le Second Degré. En effet, dès le 22 août, les services du Rectorat ont publié une liste des suppléances dans l'Académie. Pour la Drôme, il ne s'agissait pas moins de 35 ETP d'enseignement toutes disciplines confondues, 2 postes de CPE et 2 PsyÉN. Depuis, cette liste a forcément évolué mais les retours de nos collègues montrent que ces manques très importants touchent l'ensemble du département et concernent également des postes d'agent.es administratifs, d'adjoint.es gestionnaires, de coordonnateur.trices d'ULIS, d'AED et d'AESH. Des établissements, déjà concernés par des moyens insuffisants, ont de nouveau réagi dès le premier jour de la reprise.

À cela s'ajoute une dégradation conséquente des conditions de travail des TZR. En effet, nombre d'entre elles et eux ont vu leur affectation remise en cause pour placer « plus avantageusement » des contractuel.les. Les professeur.es titulaires se sont alors retrouvés.es, du jour au lendemain, sur plusieurs établissements parfois éloignés entre eux pour combler de petits BMP rendus nécessaires à cause d'HSA pléthoriques. La FSU défend l'ensemble des personnels, titulaires et non titulaires, et ne peut que condamner une gestion des personnels qui montre non seulement un manque d'anticipation mais aussi une forme de mépris. On pourrait même penser qu'une dose de cynisme anime ces actes en dressant une catégorie de personnels contre une autre.

Des annonces ont été faites, elles ne peuvent nous convenir, c'est d'ailleurs pourquoi la FSU appelle à une journée intersyndicale de grève et d'action le 29 septembre prochain.